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Il est de plus en plus évident que la durabilité 
et la biodiversité ne sont pas les seules 
exigences dans nos jardins, mais qu'il faut 
également tenir compte du changement 
climatique en cours, notamment au niveau des 
plantations. Il y a encore assez d'eau en 
Autriche, mais nous voyons déjà des problèmes 
dans l'agriculture. 
 
Les conseils suivants sont des recommandations générales qui seront particulièrement 
pertinentes dans le contexte du changement climatique qui s'annonce. Dans votre travail au 
jardin, vous devriez essayer de voir les liens qui existent dans le cycle de la nature, car vous 
serez alors suffisamment flexible pour relever de nouveaux défis. 
 
Pour que vos plantes puissent pousser en bonne santé, il est indispensable qu'elles aient des 
besoins en lumière et un sol adaptés à leur espèce, afin d'être armées contre le stress 
climatique. Cela se lit bien, mais vous devriez veiller, surtout dans les situations extrêmes qui 
commencent, à ce que le choix des plantes soit tout à fait "méditerranéen", mais surtout à ce 
que vous fassiez attention à ce qui a encore l'air sain dans les jardins et la nature de votre 
environnement et que vous introduisiez l'une ou l'autre plante dans votre jardin. 
 

Voici quelques conseils supplémentaires pour votre jardin : 
 
- Les étés extrêmement secs provoquent un stress chez de nombreuses plantes, ce qui 

entraîne souvent un arrêt de la croissance. Les symptômes peuvent être les suivants : Les 
boutons floraux ne s'épanouissent pas, les fruits tombent avant d'être mûrs, les plantes 
vivaces meurent prématurément. Les plantes peuvent mieux faire face au stress de la 
sécheresse si elles sont suffisamment arrosées à intervalles plus longs. La formation de 
racines profondes est favorisée par des arrosages moins fréquents. En pratique, il est 
préférable d'arroser abondamment à intervalles plus longs que de répandre un peu d'eau 
dans le jardin tous les jours.  

 
- En cas de vent et de fortes pluies, le sol non recouvert de végétation s'érode et s'envase. 

Pour le protéger, il faut soit installer de la végétation, soit une autre couche de protection. 
La meilleure protection est offerte par une couverture végétale (plantes couvrant le sol, 
engrais verts). Là où une couverture végétale n'est temporairement pas possible (p. ex. 
potager, parterre de fleurs d'été), le sol peut être recouvert d'un paillis (p. ex. feuilles mortes, 
herbe coupée, bois haché, écorce).  

 
- La plantation d'arbres à feuilles caduques dans nos jardins est très tendance. Les arbres 

assurent l'ombre et le refroidissement par évaporation en été, et laissent entrer la lumière 
en hiver. Ils fixent le CO², ralentissent le vent, produisent de l'oxygène et agissent comme un 
filtre efficace contre les poussières fines. Les arbres à feuilles caduques sont irremplaçables 
pour un cadre de vie agréable à l'avenir.  

 



- A l'avenir, notre rapport à l'eau sera également plus 
important. C'est pourquoi il est recommandé depuis 
longtemps déjà de récupérer l'eau de pluie des toits 
et de l'utiliser pour l'arrosage du jardin. Il est 
également possible d'utiliser l'eau pour un biotope 
humide ou de la laisser s'infiltrer dans le jardin, là où 
on le souhaite. L'imperméabilisation des surfaces, 
par exemple au niveau des chemins, des gouttières 
ou des terrasses, doit être évitée dans la mesure du 
possible. En principe, l'arrosage doit être adapté aux 
besoins des plantes. Les plantes ont des besoins 
différents en eau d'arrosage, il est donc préférable d'alimenter les zones du jardin 
individuellement plutôt que de tout mouiller uniformément.  

 
- Enfin, il s'agit aussi de "lutter contre les mauvaises herbes", ce 
 qui doit être fait de manière très sélective. De nos jours, les plantes sauvages peuvent tout à 

fait être tolérées et intégrées dans l'aménagement du jardin, une nouvelle vague de 
jardinage est en train de naître. Une surface couverte d'herbes sauvages est en tout cas 
préférable à une surface sans végétation - elle est précieuse non seulement pour le sol, mais 
aussi pour les insectes.  

 
 
Vous l'avez peut-être remarqué, la tendance est au retour au jardin naturel, un jardin avec des 
arbustes, des plates-bandes pleines de fleurs et de légumes, où au moins un arbre fait de 
l'ombre et pas seulement un maigre auvent, un jardin plein de plantes qui non seulement 
survivent à une longue période sans soins intensifs, mais qui sont aussi belles. 
 

 


